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Rodrigo Vattuone baja su 
candidatura por la Alcaldía de Viña 

del Mar y entrega su respaldo a Iván 
Poduje: "Debemos unir fuerzas"
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Rodrigo Vattuone baja su candidatura 
por la Alcaldía de Viña del Mar y 
entrega su respaldo a Iván Poduje: 
"Debemos unir fuerzas"

más convencido que nunca que 
para recuperar Viña del Mar de-
bemos llevar un sólo candidato y 
por eso he decidido bajar mi can-
didatura y dar mi respaldo a un 
independiente como Iván Poduje, 
quien cuenta con las competen-
cias, experiencia y liderazgo para 
trabajar por los viñamarinos".

Consultado acerca de su apoyo 
al arquitecto de profesión, comentó 
que "me he reunido con él en va-
rias oportunidades y hemos con-
versado mucho. Con respecto a 
sus propuestas, pienso que van en 
el camino correcto. Primero, nacen 
de las necesidades de los viñamari-
nos. Creo que el trabajo de escuchar 
y estar en terreno están dando sus 
frutos. Además, fue generoso en 
analizar 

U n fuerte remezón se pro-
dujo este jueves 18 de 
julio en la política regio-
nal, pues el presidente 

nacional del Partido de la Gente 
(PDG), Rodrigo Vattuone Garcés, 
confirmó a Puranoticia.cl que bajó 
su candidatura por la Alcaldía de 
Viña del Mar y que ahora respalda-
rá la carrera de Iván Poduje hacia el 
sillón edilicio de la Ciudad Jardín.

Pese a que en entrevista del 25 
de junio con este medio aseguró 
que seguiría en carrera hasta llegar 
a la papeleta en octubre, el ex Go-
bernador Marítimo de Valparaíso 
indicó ahora que tras reunirse con 
Poduje y sostener otras instancias 
de diálogo, finalmente decidió de-
clinar su candidatura y privilegiar 
un proyecto que concita algo de 
unidad.

"Me hubiese encantado que los 
viñamarinos hubieran tenido la 
opción de elegir a su candidato a 
Alcalde mediante Primarias o una 
encuesta independiente, pero no 
fue posible por las ansias de po-
der y los intereses partidarios", 
comenzó diciendo.

Luego, el ex oficial de la Armada 
de Chile sostuvo que bajo las con-
diciones políticas actuales, "estoy 

De igual forma, quien obtuviera 
13.647 votos (10,60%) en la Elección 
Municipal de 2021, agradeció las 
muestras de cariño que ha recibido 
de parte de viñamarinos, dirigentes 
sociales, independientes, amigos y 
familiares, durante su campaña.

En ese sentido, recordó que 
"hace siete años atrás inicié un ca-
mino en la política como indepen-
diente. Todo fue cuesta arriba, pero 
trabajé duro con mi equipo para 
conocer las principales falencias de 
la comuna, plantear proyectos y, lo 
más importante: actuar y apoyar a 
la gente". Y aunque hace tres años 
no ganó la elección por la Alcaldía, 
destacó que continuó desarrollan-
do su trabajo en la comuna y "dis-
puesto a apoyar a quienes me lo 
solicitan, estando con la gente en 
los momentos más duros".

Fue justamente el año 2021 
cuando ingresó al Partido de la 
Gente, del cual hoy es su presidente 
nacional, por lo que reconoce que su 
candidatura a la Alcaldía de la Ciu-
dad Jardín "era una buena opción 
para el PDG". No obstante a aquello, 
afirmó que "no nos perdemos ni 
un minuto: lo más importante es y 
será la gente, y por eso debemos 
unir fuerzas para recuperar Viña 

de la pésima administración ac-
tual".

Ahondando justamente en la 
administración de la alcaldesa Ma-
carena Ripamonti en el Municipio, 
Vattuone expuso que "las prome-
sas quedaron en los discursos de 
campaña, el dolor y mala gestión 
se sintió con fuerza en los incen-
dios y donde hoy Viña del Mar 
sobresale por la delincuencia y 
cesantía".

Acerca de la realidad que enfren-
ta la derecha en Viña de cara a los 
comicios del 27 de octubre, el ahora 
ex candidato a Alcalde señaló que 
"a Chile Vamos y Republicanos en 
la región los veo pésimo, no exis-
ten. Yo los invitaría a cambiar el 
foco y centrar el esfuerzo a tener 
un candidato único, analizando 
sus competencias y programa".

También les hizo un llamado 
a que "deberían hacer un gesto. 
Más que un gesto o intereses par-
tidarios de la vieja política, hay 
que pensar siempre en la gente. 
Viña del Mar, Valparaíso y otras 
ciudades de la Quinta Región no 
resisten otro periodo con las ac-
tuales administraciones del Frente 
Amplio".

Finalmente expuso detalles 
acerca de los próximos pasos que 
dará: "En lo nacional, trabajar con 
toda la energía para consolidar y 
potenciar al Partido de la Gente. 
En lo regional, apoyar con fuerza 
a nuestros candidatos del PDG a 
Alcaldes y Concejales en la región 
y contribuir a recuperar la región 
y municipios de la izquierda que 
día a día queda en evidencia su 
incapacidad y falta de gestión. 
No estoy pensando en el 2025, mi 
foco siempre va estar en la gente".

Es bajo este contexto que con-
cluyó diciendo que "dado el de-
sastre que existe en Valparaíso, 
apoyaré con toda la fuerza que 
tiene el partido a Juan Marcelo 
Valenzuela, un porteño de tomo y 
lomo, que nació, estudió, trabaja y 
vive en el puerto, y que cuenta con 
el liderazgo para sacar adelante al 
viejo puerto".

Cabe hacer presente que Pura-
noticia.cl se contactó con el can-
didato independiente Iván Poduje 
para conocer sus sensaciones tras 
este fuerte espaldarazo recibido 
por el timonel del PDG y ahora ex 
candidato a la Alcaldía de Viña, sin 
embargo, no respondió.

También tuvo palabras 
para Chile Vamos y 
Republicanos, a quienes 
invitó a "cambiar el foco 
y centrar el esfuerzo 
a tener un candidato 
único, analizando 
sus competencias y 
programa".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/rodrigo-vattuone-baja-su-candidatura-por-la-alcaldia-de-vina-del-mar-y
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Sigue el desorden de la derecha en 
Valparaíso: RN confirma a Contreras, 
mientras Republicanos y el PDG no dan 
brazo a torcer

al abogado Leonardo Contreras 
le dijeron otra cosa y sigue en 
campaña.

En redes sociales se le ha visto 
muy activo hablando de su can-
didatura, pese a que no está en el 
documento oficial de Chile Vamos 
y que la UDI ya le había expresado 
su respaldo al candidato republica-
no Rafael González hace un tiempo. 
Pero también hay que recordar que 
junto a Republicanos, el Partido 
de la Gente busca competir por la 
comuna puerto con Juan Marcelo 
Valenzuela, y ninguno ha dado su 

C uando quedan sólo 12 
días para la inscripción 
de candidatos, 
bastante confuso 

y dividido es el panorama en 
la derecha cuando se trata de 
Valparaíso. Si hace unas semanas 
se tenía claro que Chile Vamos no 
había incluido a la comuna en el 
listado oficial de candidatos del 
sector a nivel nacional -apenas 
algunas horas después de 
confirmarlo por la prensa-, hoy por 
hoy está claro que Renovación 
Nacional piensa distinto pues 

brazo a torcer. 
En entrevista con Puranoticia.

cl, el líder del PDG Franco Parisi, 
aseguró que aún esperan lograr un 
acuerdo en el caso de Valparaíso y 
que no cree en las encuestas que 
posicionan a González como el más 
competitivo: “Nosotros esperába-
mos ser la candidatura única en 
Valparaíso, porque eso fue lo que 
hemos estado conversando por 
más de dos años y nuestro can-
didato Juan Marcelo Valenzuela 
lleva realizando campaña desde 
esa fecha. Ahora el partido Repu-
blicano levantó un candidato por 
algunas encuestas pagadas”, dijo.

Pero además esbozó que espe-
ra lograr un acuerdo en la capital 
regional para zanjar otros apoyos 
que están analizando, como la 
gobernación regional, y si llevan 
candidato en Concón, lo que po-
dría afectar al candidato de Chile 
Vamos y Republicanos Pablo Rojas: 
“Si no se logra lo que nosotros ha-
bíamos conversado, vamos a llevar 
candidato en Concón. Entonces, 
eso todavía no está totalmente 
cerrado. Yo soy optimista, creo 
que vamos a llegar a un acuerdo, 
pero si no, hacemos lo que tene-
mos que hacer”, aseguró. 

REPUBLICANOS: "LOS 
NÚMEROS HABLAN POR SÍ 
MISMOS"

Sin embargo, uno de los fun-
dadores del Partido Republicano, 
Antonio Barchiesi, confesó que no 
hay espacio para negociaciones: 
“Espero que logremos competir 
con un candidato único de opo-

sición, que sea el más capaz y el 
más competitivo, y sin duda esa 
persona es Rafael González”, afir-
mó.

El exconstituyente expresó que 
“Rafael González es el candidato 

más competitivo, es el que reúne 
las condiciones, las características 
necesarias para poder asumir un 
desafíos tan complejo como dirigir 
la municipalidad de Valparaíso, y 
además es un candidato auténtica 
y genuinamente porteño. Creo que 
los números hablan por sí mismos 
y dejan poco espacio a discutir 
quién es el más indicado para po-
der enfrentar a la izquierda en la 
disputa por la alcaldía de Valpa-
raíso”.

En la UDI estaban esperando ver 
la definición de Renovación Nacio-
nal sobre su carta para Valparaíso, 
entendiendo que son parte de Chile 
Vamos. Sin embargo, pese a la pos-

Alfonso Vargas, presidente regional de RN, asegura que 
Contreras es el candidato de Chile Vamos; pero el concejal 
UDI Dante Iturrieta, reclama que no hay nada oficial y que 
debieran todos dejar los egos y unirse. Antonio Barchiesi, 
en tanto, no cede con Rafael González; al igual que el PDG, 
que espera llegar a un acuerdo para llevar a Juan Marcelo 
Valenzuela.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sigue-el-desorden-de-la-derecha-en-valparaiso-rn-confirma-a-contreras
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sigue-el-desorden-de-la-derecha-en-valparaiso-rn-confirma-a-contreras
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sigue-el-desorden-de-la-derecha-en-valparaiso-rn-confirma-a-contreras
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tura del gremialismo, que quiere 
llevar a los que marquen más para 
poder ganar Valparaíso y espera 
lograr avances en las conversa-
ciones con Republicanos, en RN 
regional ratificaron la candida-
tura de Contreras por el puerto, 
aparentemente, sin que todos en 
el conglomerado estuvieran en-
terados.

RN LO CONFIRMA COMO 
CANDIDATO DE CHILE VAMOS

Su presidente regional, Alfonso 
Vargas, lo dejó bastante claro al 
ser consultado por Puranoticia.cl: 
“Leonardo Contreras es el can-
didato de Chile Vamos en Valpa-
raíso.  En general puede que haya 
alguna comuna de excepción, pero 
para ganar un municipio tenemos 
que ir todos unidos o no se va a ga-
nar. La negociación de Chile Vamos 
con Republicanos se lleva a nivel 
nacional, pero para RN regional el 
candidato es Leonardo Contreras 
y en eso estamos”. 

Contreras, por su parte, indicó 
que “hemos tenido varios encuen-
tros periódicos con las directivas 
nacionales de Chile Vamos con el 
fin de articular la estrategia para 
la elección del 27 de octubre. Se me 
ha comunicado que la candidatu-
ra que encabezamos sigue en pie, 
de hecho, esta semana tenemos 
una sesión de fotos con las can-
didata presidencial del sector, 
Evelyn Matthei, el día 19, junto 
a todos los candidatos a alcalde 
en los que Renovación Nacional 
lleva candidatos en la Región de 

Valparaíso como principal fuerza 
de oposición”.

Además, aseguró que “nos he-
mos reunido con José Mardones, 
presidente regional de Evópoli” y 
además se estaban reuniendo para 
coordinar las labores que el partido 
cumplirá en nuestra candidatura. 
Lo mismo con la UDI que está en-
cabezada a nivel territorial por 
el concejal Dante Iturrieta. En 
cuanto a RN el sábado tuvimos un 
Consejo Regional donde mi candi-
datura fue ratificada con el apoyo 
unánime de todos los consejeros 
regionales y la directiva regional 
del partido, encabezada por Al-
fonso Vargas. Nosotros seguimos 
con el despliegue territorial y las 
actividades de campaña y en dos 
semanas más esperamos estar en 
la papeleta porque sabemos que te-
nemos la opción más competitiva, 
más cercana a la gente y que tiene 
un trabajo y trayectoria de mucha 

más larga data que cualquier otra 
candidatura que pretenda repre-
sentar al sector”.

De hecho, aseguró que sumó a 
los exseremis de Salud Francisco 
Álvarez, y del MOP Pedro Sariego, 
además de la ingeniera Iris Vicen-
cio, quien fue candidata anterior-
mente por la UDI.

Puranoticia.cl consultó al con-
cejal UDI de Valparaíso, Dante 
Iturrieta, sobre todo esto, y lo que 
dijo abrió más dudas que certezas: 
“No nos corresponde a nosotros, le 
corresponde que se pronuncie RN, y 
ellos no se han pronunciado como 
debiera pronunciarse porque en la 
última lectura de los candidatos a 
nivel nacional dejaron libre Valpa-
raíso y Viña, por lo tanto entiendo 
que no tendría el apoyo de Chile 
Vamos. Entonces, no se ha dicho 
tampoco si él va o no va porque de 
ir tendría que ir con el patrocinio 
de un partido, y en el listado de 

Chile Vamos no está. Salvo que 
él tenga las firmas pertinentes y 
vaya como independiente, no veo 
un futuro de su candidatura”.

Sobre la definición anunciada 
por el presidente regional de RN, 
dijo que “yo como militante UDI 
y concejal, no lo tengo claro… si 
el presidente regional de RN dice 
que sí es candidato, es porque 
ellos lo van a inscribir como par-
tido, pero yo no sé si está con el 
acuerdo total de Chile Vamos. Esto 
ha sido un despropósito todo lo que 
hemos hecho, como Chile Vamos, 
al no llegar a un acuerdo definitivo, 
quedan dos semanas para las ins-
cripciones y no hemos aprendido 
nada. No sé si es un egocentrismo 
de cada uno de los candidatos, 
pero yo creo que se debió haber 
juntado a todos los candidatos y 
tomar una decisión en conjunto. 
Si decimos que queremos Val-
paraíso, hagamos un sacrificio, 
dejemos de lado los egos y bus-
quemos al mejor, pero lamenta-
blemente eso no ha ocurrido”.

Queda poco tiempo y mucho que 
perder en la derecha en Valparaíso. 
Si no ocurre lo que hasta ahora no 
se ha logrado, que se pongan de 
acuerdo y lleven un solo candida-
to, lo más probable es que pier-
dan otra vez, tal y como ocurrió 
en Concón en 2021 cuando, con 
sólo un 22% Freddy Ramírez resultó 
ganador y se convirtió en alcalde 
principalmente porque los candida-
tos de la derecha no se decidieron 
nunca y fueron separados.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sigue-el-desorden-de-la-derecha-en-valparaiso-rn-confirma-a-contreras
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Pesadilla en Concón: Seguidilla 
de problemas con cañerías tienen 
aburrida a la comunidad y ponen a Esval 
nuevamente en la mira

24 de abril hubo otra rotura en Ca-
lle 7 con Cortés. El 17 de ese mismo 
mes un contratista de Esval hundió 
su camioneta en un socavón forma-
do en el mismo lugar donde hace 
un tiempo hubo otro rompimiento 
de matriz, y durante la madrugada 
ya había ocurrido otra rotura de 
matriz en avenida Magallanes con 
Manantiales. 

Así suma y sigue hacia atrás, 
pues por años Concón sufre por 
los constantes problemas con las 
matrices de agua dañadas o de-
rechamente rotas, que impactan 
en la calidad de vida de los veci-
nos, en su salud e higiene y en la 
dignidad de poder contar con un 
servicio sanitario mínimo, espe-
cialmente tratándose de una comu-
na turística y una de las principales 
ciudades de la región de Valparaíso.

“¡Recién está como tratando de 
llegar!”, cuenta Carmen Gladys 
Gallardo, vecina de Villa Concón 2 
cuando abre la llave a ver si ya lle-
gó el agua en su casa. Relata con 
molestia que estos problemas son 
pan de cada día y de hecho, debi-
do al rompimiento que ocurrió este 
miércoles cerca del colegio Villa 
Aconcagua estuvo desde temprano 
y hasta las 21.30 horas de este miér-
coles sin suministro. “Se suponía 
que iba a llegar a las 6 de la tarde y 

“ Soy vecino de esa calle y 
el 2 de mayo avisé que ha-
bía una filtración. Nunca 
fueron a arreglarla, Esval 

esperó que quedara la embarra-
da para solucionar el problema”, 
dice @donshand en la página de 
Instagram de Alerta Concón. “Ke-
anu estaría feliz, ha sido el año de 
la MATRIX!!!! en Concón, gracias a 
los expertos trabajos de Esval”, co-
menta con ironía @maty_elcata y 
@dantent se pregunta “¿Cuándo 
se hará algo en serio con la rotura 
de matrices???”.

Estos son parte de los varios co-
mentarios que constantemente hay 
en redes sociales cada vez que hay 
un rompimiento de matriz en Con-
cón, lo cual ha sido bastante segui-
do, para pesar de los conconinos 
de los barrios más antiguos de la 
comuna.

Este miércoles fue el último de 
ellos: Un rompimiento de matriz 
obligó a suspender las clases en 
el colegio Villa Aconcagua, en ca-
lle Río Limarí y afectó a los secto-
res de Villa Concón 2, Vista al Mar, 
Villa Aconcagua y sus alrededo-
res. Pero no se trata de un hecho 
aislado. Hace cinco días en calle 
Los Abedules con Magallanes otro 
problema con agua aparentemente 
servida indignó a la comunidad. El 

tengo toda la loza junta, y los niños 
no tuvieron jardín. En los grupos de 
Whatsapp del barrio todo el mun-
do preguntaba cuándo llegaba el 
agua, y no pasaba nada… ahora 
recién se siente que está botando 
sarro con mucha presión. Esto es 
insólito, cuando ocurre esto no 
hay colegio, no hay jardín, no hay 
nada. No se puede cocinar, los 
baños están cochinos, y además 
es algo de lo que uno depende. 
Es muy desagradable, el agua es 
algo esencial por salud, los virus, 
un montón de cosas”.

Carmen Gladys aclara que en 
su caso es la primera vez que vive 
algo así en su sector, pero que sabe 
que los conconinos están aburridos 
de lo mismo: “Sé que esto es algo 
que pasa a cada rato en Concón, 
sobre todo a quienes viven al lado 

del Santa Isabel, que se rompe 
siempre. Yo trabajo en colectivo y 
transito por todo Concón y a cada 
rato pasa esto, una cuadra más 
arriba, luego una cuadra más 
abajo, no puede ser”, relata.

RESPONSABILIDAD DE ESVAL
La concejala Gabriela Orfali 

asegura que el tema es “complejo” 
pues “Esval no se ha hecho cargo 
del recambio y mantención de 
las matrices y con el desgaste del 
tiempo esto se ha ido dañando 
cada vez más y cada vez es más 
frecuente los cortes, arreglos que 
han hecho. Este año han tratado 
de hacerse más cargo para poder 
solucionar los problemas porque 
la gente pasa días sin agua y no 
es justo. Pero acá hay una res-
ponsabilidad de Esval de poder  
mantener y hacerse cargo de lo que 
significa dar un buen servicio a la 
comunidad”.

Además, recuerda que “han ha-
bido daños extra a vecinos, acci-
dentes, y la empresa tampoco se 
hace responsable de lo que les 
sucede. Esval, como empresa de 
servicios, debe mejorar mucho su 
trabajo. Está tratando de hacerlo, 
pero es lento. Uno no puede dejar 
pasar años y años y sólo ser reac-
tivo, o sea, cuando la situación no 
da más, arreglarlo. La Municipali-
dad debe levantar la voz por sus ve-
cinos y oficiar y hacer que la gente 
no esté pasando los cortes de agua 
de forma constante”.

Al respecto, sobre un problema 
que parece no tener solución, Ale-
jandro Pérez, subgerente zonal (s) 
de Esval, sostuvo que "la situación 
de este miércoles corresponde a 
una rotura puntual en calle Río 
Limarí, que no tiene relación con 
las que se han dado anteriormen-
te en el eje Magallanes-Manan-
tiales. En este último punto, hemos 
abordado la situación, invirtiendo 
$106 millones en renovación de la 
red de agua potable, concretando el 
recambio de más de 234 metros de 
tuberías”. 

Puranoticia.cl consultó por los 
motivos de estas fallas en las ca-
ñerías de Concón y si la empresa 
asume la responsabilidad, pero la 
respuesta fue la siguiente: “El es-
fuerzo de nuestros equipos ante 
estas emergencias es controlar lo 
antes posibles las fugas y evitar 
efectos para nuestro servicio. A 
ello se suma nuestro plan habitual 
de renovaciones de redes de agua 
potable y alcantarillado.  Sólo en 
Concón, estamos invirtiendo más 
de 1 millón de dólares entre 2023 y 
2024 para este tipo de proyectos".

Por años han habido 
roturas de cañería, falta 
de suministro de agua 
potable y consecuencias 
de obras que parecen 
nunca acabar. Este 
miércoles volvió a 
ocurrir y la comunidad 
ya no aguanta más. Esval 
aseguró que han invertido 
más de US$ 1 millón entre 
2023 y 2024.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/pesadilla-en-concon-seguidilla-de-problemas-con-canerias-tienen
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Presidente Boric reconoce que 
desarrollo portuario de San Antonio no 
va de la mano con el de la ciudad: "Hay 
una deuda pendiente"

buques portacontenedores de clase 
E, que cuentan con una capacidad 
máxima de 15 mil TEU. Esta ansiada 
iniciativa dispondrá de ocho sitios 
de atraque para buques de gran es-
lora (largo) y dos terminales de 96 
hectáreas cada uno.

Estas obras permitirán el atra-
que simultáneo de hasta cuatro 
naves porta-contenedores de 
última generación. Este proyecto 
estratégico pretende mantener la 
competitividad de Chile en materia 
de comercio exterior, el que ha sido 
un pilar para su crecimiento econó-
mico. Actualmente está en etapa 
de evaluación ambiental y para el 
2025 se espera que obtenga su Re-
solución de Calificación Ambiental 
(RCA) favorable, mientras que la 
construcción se proyecta para 10 
años más, aproximadamente.

"La joya de la corona es el 
Puerto Exterior de San Antonio 
(...) En la próxima década, sólo a 
unos metros de aquí, va a entrar 
en operaciones esta obra que es 
estratégica para el país. Esto es 
muy importante porque se está 

H asta la comuna de San 
Antonio se dirigió este 
jueves el Presidente Ga-
briel Boric, donde realizó 

un recorrido por las instalaciones 
portuarias, instancia donde con-
versó con trabajadores y ejecutivos 
de las concesionarias y la Empresa 
Portuaria de San Antonio (EPSA), 
quienes le informaron acerca de los 
proyectos que se ejecutan y donde 
la construcción del Puerto Exterior 
asoma como la gran iniciativa para 
la zona y el país.

"Sin San Antonio mucha de la 
mercadería que consumimos a 
diario no llegaría a nuestras ca-
sas", comenzó indicando el Jefe de 
Estado, relevando de un principio la 
importancia que tiene esta ciudad 
porteña para el desarrollo cotidia-
no del país.

Pero también tuvo palabras para 
reconocer la deuda que el país tiene 
justamente con San Antonio, ciu-
dad con el puerto más importante 
del país, pero cuyo desarrollo no se 
refleja en las calles de la ciudad y, 
sobre todo, en sus habitantes: "To-
davía hay una deuda pendiente. 
Muchos recursos circulan por este 
puerto, pero la ciudad todavía 
tiene muchas carencias y eso hay 
que ir igualándolo hacia arriba", 
dijo.

PUERTO EXTERIOR
Por largos años se ha hablado 

acerca del proyecto «Puerto Exte-
rior de San Antonio», el cual tiene 
como objetivo central movilizar 
hasta 6 millones de TEU (un con-
tenedor de 20 pies) al año y recibir 

planificando una obra que estará 
plenamente operativa, por lo me-
nos con su primer frente de atra-
que, el año 2036. Son inversiones 
de largo plazo, que tienen que tener 

visión de Estado, pero que si no se 
hacen retrasan la competitividad 
de Chile en un mundo cada vez más 
integrado. Por eso hay que tomar 
decisiones pensando en las gene-
raciones que vienen y no sólo en las 
elecciones que vienen", comentó el 
Presidente Boric.

"El Puerto Exterior de San Anto-
nio tiene máxima prioridad para el 
país. Cuando todas sus obras fina-
licen, este puerto va a ser el termi-
nal portuario semiautomatizado 
más moderno del pacífico sur y 
una pieza clave para defender 
nuestra posición como puerta de 
entrada y salida del continente. 
Para que se hagan una idea, la ca-
pacidad del Puerto de San Antonio 
es de mover 2,6 millones de conte-

nedores en todos sus terminales, y 
cuando estén terminadas las obras 
del Puerto Exterior, se van a añadir 
6 millones de contenedores, que 
se agregarán según la demanda", 
añadió.

CARACTERÍSTICAS DEL 
PROYECTO

Desde el Gobierno informaron 
que las obras del proyecto «Puerto 
Exterior de San Antonio» contem-
plan la construcción de un nuevo 
terminal portuario en el extremo 
sur del Puerto de San Antonio, don-
de también se construirá un nuevo 
molo de abrigo de más de 4 kiló-
metros de extensión, vías de acce-
so a los frentes de ataque, áreas 
de respaldo para el manejo de la 
carga y el dragado marino.

Asimismo, se construirán cua-
tro frentes de atraque de forma 
gradual, conforme a las proyec-
ciones de demanda. Finalizadas 
dichas obras, el nuevo terminal por-
tuario de San Antonio tendrá una 
capacidad de transferencia de car-
ga que llegará a las 60 millones de 
toneladas, las que se agregarán a 
las 30 millones de toneladas actua-
les. También se atenderá buques del 
máximo tamaño a nivel mundial.

Pero esta iniciativa también con-
templa nueva infraestructura de 
conectividad. EFE implementará 
un nuevo corredor ferroviario de 
carga entre San Antonio y Santia-
go, y el Ministerio de Obras Públicas 
(MOP) desarrollará nuevas obras 
de conexión vial para permitir un 
mejor acceso al puerto, con meno-
res externalidades negativas para 

Mandatario visitó junto 
a otras autoridades 
las instalaciones del 
Puerto de San Antonio, 
donde conoció los 
principales proyectos 
que se ejecutan o se 
ejecutarán, siendo "la 
joya de la corona" –
como él mismo dijo– el 
del Puerto Exterior de 
San Antonio, que estará 
operativo el 2036.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/presidente-boric-reconoce-que-desarrollo-portuario-de-san-antonio-no-va
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/presidente-boric-reconoce-que-desarrollo-portuario-de-san-antonio-no-va
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la comuna y sus alrededores.
Cabe hacer presente que se esti-

ma que las obras de Puerto Exte-
rior San Antonio generarán 2 mil 
puestos de trabajo directos per-
manentes, y 8 mil empleos en el 
punto máximo de la construcción. 
Además, a fines de 2025 se espera 
hacer el llamado a licitación inter-
nacional para construir las obras 
de abrigo. La construcción del nue-
vo terminal portuario comenzaría a 
fines del 2026, para entrar en ope-
raciones en 2036.

LAS OTRAS INICIATIVAS
El Mandatario se reunió con eje-

cutivos de la Empresa Portuaria de 
San Antonio (EPSA) y de los conce-
sionarios que actualmente operan 
el terminal, quienes le dieron cuenta 
acerca de los proyectos que se es-

tán ejecutando en sus instalaciones 
o en las cercanías.

Y es que para aumentar la com-
petitividad del comercio exterior 
chileno, EPSA y los concesionarios 
Terquim San Antonio; QC Policarpo 
Toro S.A.; DP World San Antonio; 
Puerto Panul; y San Antonio Termi-
nal Internacional S.A. (STI); están 
desarrollando distintos proyec-
tos de inversión público-priva-
dos para mejorar la eficiencia de 
la cadena logística y lograr, en el 
mediano plazo, una capacidad 
de transferencia de carga de 2,65 
millones de TEU (contenedores de 
20 pies) anuales.

Estas iniciativas permitirán que 
Chile cuente con la infraestructura 
portuaria necesaria para enfrentar 
la demanda de la próxima década, 
previo a la operación del Puerto 

Exterior. En ese sentido, destacan el 
inicio del desarrollo del Port Com-
munity System (PCS) en Puerto 
San Antonio, una plataforma digi-
tal que busca optimizar la gestión 
y coordinación de las operaciones 
portuarias, sistema que estará ope-
rativo a fines del 2024 y aumentará 
la seguridad y eficiencia de la trans-
ferencia de carga.

De igual forma, en abril de este 
año entró en funcionamiento el 
Regulador de Tránsito de Camio-
nes Alto San Antonio, sistema de 
control del flujo de camiones que 
ingresan al puerto, para mitigar el 
impacto del tráfico pesado en la 
ciudad y disminuir las emisiones de 
CO2 y ruido. Estará 100% operativo 
a partir de septiembre de 2024.

"Pude conocer en detalle los 
proyectos que está llevando a cabo 
EPSA para que esta actividad se de-
sarrolle en armonía, con los meno-
res impactos posibles para las per-
sonas y la ciudad. Quiero destacar, 
entre ellas, que se ha comenzado 
a implementar un sistema que 

regula el tránsito de los camiones 
en la parte alta de San Antonio, 
que se puede ver al ingreso del 
puerto, para poder disminuir la 
cantidad de vehículos pesados 
que transitan por la ciudad. Este 
sistema estará 100% operativo en 
septiembre", destacó el Jefe de Es-
tado en el punto de prensa que dio 
en el puerto.

Finalmente, se informó que en 
agosto de este año, comenzarán las 
obras de modernización y amplia-
ción del Terminal Ferroviario de 
Carga de Barrancas, proyecto que 
permitirá aumentar la capacidad 
de carga transportada por tren.

Cabe hacer presente que ade-
más del Presidente Gabriel Boric, 
estuvieron presentes en San An-
tonio el ministro de Transportes y 
Telecomunicaciones, Juan Carlos 
Muñoz; el gobernador de Valpa-
raíso, Rodrigo Mundaca; la dele-
gada presidencial regional, Sofía 
González; la alcaldesa Constanza 
Lizana; además de legisladores de 
la zona.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/presidente-boric-reconoce-que-desarrollo-portuario-de-san-antonio-no-va
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/presidente-boric-reconoce-que-desarrollo-portuario-de-san-antonio-no-va
https://www.kaufmann.cl/vans?dclid=&gclid=Cj0KCQjwv7O0BhDwARIsAC0sjWOP3FQOeq8pDegFWC1xH7fcn8vuciHH6SFx3uD1rVaH-z8Ck_k75gQaAp6JEALw_wcB#filterContainer?utm_source=google-search&utm_medium=cpc&utm_campaign=aosemvansbrand&utm_term=buses&vans-srinter&utm_content=sprinter
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Nuevo evento de marejadas se 
registrará en las costas de la región de 
Valparaíso desde el viernes hasta el 
domingo 21 de julio

suroeste desde el Golfo de Penas 
hasta Arica, incluyendo el archi-
piélago Juan Fernández, gene-
rando oleaje con rompiente en 
bahías abiertas a esa dirección, 
alcanzando su mayor desarrollo 
durante las horas de pleamar o 
altas mareas, y en particular en-
tre las 08:30 y 11:30 hrs", señaló 
el jefe (s) del Centro Meteorológico 
Marítimo de Valparaíso, capitán de 
corbeta, Ignacio Ojeda Horr.

Cabe hacer presente que estas 

E l Centro Meteorológico 
Marítimo de Valparaíso 
dio cuenta de un nuevo 
aviso de marejadas que 

se presentará en la región de Val-
paraíso durante los próximos días.

En específico, la Armada detalló 
que el evento afectará desde el 
sector de Golfo de Penas hasta 
las costas de Arica, incluyendo el 
archipiélago Juan Fernández.

En toda esta zona, se proyecta-
rán condiciones de mar como ma-
rejadas del suroeste.

Se estima que el inicio de esta 
condición se manifestará a contar 
del viernes 19 hasta el domingo 
21 de julio, alcanzando su mayor 
desarrollo en las respectivas horas 
de pleamar o alta marea, y según 
las condiciones de viento local.

"A contar del viernes 19 de 
julio, esperamos marejadas del 

marejadas corresponden al aviso 
número 18 que afecta a las costas 
del territorio continental durante el 
presente año.

De igual forma, la Autoridad Ma-
rítima hizo presente a la comunidad 
que se debe actuar con prudencia 

y cautela, respetar las normas de 
seguridad establecidas, evitando 
el tránsito por sectores rocosos, no 
ingresar al mar durante el evento 
de marejadas, no desarrollar acti-
vidades náuticas y deportivas sin la 
debida autorización.

El aviso afectará las 
costas del país desde el 
viernes 19 al domingo 
21 de julio, desde 
Arica hasta el Golfo de 
Penas, incluyendo el 
archipiélago de Juan 
Fernández.

Archipiélago Juan Fernández: Viernes 19 de julio (AM).
Golfo de Penas hasta Coquimbo: Viernes 19 de julio (AM).
Coquimbo hasta Arica: Sábado 20 de julio (AM).

LLEGADA DE MAREJADAS

Archipiélago Juan Fernández: Domingo 21 de julio.
Golfo de Penas hasta Arica: Domingo 21 de julio.

FIN DEL EVENTO

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/nuevo-evento-de-marejadas-se-registrara-en-las-costas-de-la-region-de
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Adjudican proyecto de diseño para 
obras que remodelarán el Mercado 
Municipal de Viña

con mucha tradición viñamarina, 
que reúne familias y vecinos que 
llegan hasta el sector a realizar sus 
compras. Es por eso que de forma 
decidida nos pusimos a traba-
jar para dar un nuevo impulso al 
edificio y así contribuir de forma 
concreta en la reactivación eco-
nómica del barrio, además de dar 
nuevos espacios a los locatarios 
que por años han realizado su la-
bor allí”.

Los consultores adjudicados 
deberán elaborar un proyecto de 
diseño integral que considere 
estudios, arquitectura, especiali-
dades y el modelo de gestión del 
inmueble, así como de su entorno 
inmediato, generando un nuevo 
núcleo atractivo en el barrio fun-
dacional que potencie el desarrollo 
económico local, turístico y cultural 
de la comunidad.

De esta manera, la jefa comunal 
agregó que “este estudio espe-
ramos pueda dar claridad para 

R evitalizar, incrementar 
la actividad comercial y 
cultural, además de me-
jorar las condiciones de 

habitabilidad del barrio fundacio-
nal de la comuna, son los objetivos 
de la licitación de la consultoría 
que debe elaborar el diseño para 
la remodelación del Mercado Mu-
nicipal de Viña del Mar, propuesta 
que fue aprobada para su adjudica-
ción.

La iniciativa, que fue formula-
da por la Secretaría Comunal de 
Planificación (Secpla) de la Muni-
cipalidad, implica una inversión 
de $230 millones, en el marco del 
componente de infraestructura del 
Programa de Revitalización de Ba-
rrios e Infraestructura Patrimonial 
Emblemática (PRBIPE). 

La alcaldesa Macarena Ripa-
monti sostuvo que “el Mercado 
Municipal es un polo económico del 
sector oriente de la nuestra ciudad, 
además es un patrimonio comunal 

comenzar prontamente con las 
obras de mejoramiento y revitali-
zar el lugar. Esto es una muestra de 
que cuando trabajamos unidos con 
la comunidad avanzamos de muy 
buena forma, vamos a seguir por 
ese camino”, cerró.

MODELO DE GESTIÓN
En cuanto al modelo de gestión 

del centro de abastecimiento -que 
data de 1930- se considera la parti-

cipación ciudadana, con la cual se 
pretende establecer un modelo de 
gestión que entregue opciones para 
dar solución a la obsolescencia y 
deterioro del comercio existente, 
junto con lograr satisfacer la nece-
sidad de abastecimiento de alimen-
tos, productos y entretención. 

Lo anterior contempla la deter-
minación de un responsable directo 
para el desarrollo de actividades 
junto a representantes del Muni-
cipio, a través de la creación de un 
grupo asociativo que sea parte de 
la administración del inmueble. 

También se incluye la elabora-
ción de un reglamento interno 
que tome en cuenta los requeri-
mientos mínimos para alcanzar la 
sostenibilidad del funcionamiento y 
que quienes componen el Mercado 
logren una autonomía financiera, 
mejorando procesos contables y es-
trategias comerciales, con el apoyo 
del modelo de gestión.

Iniciativa busca 
revitalizar el 
emblemático inmueble 
viñamarino, generando 
un nuevo núcleo 
atractivo en el barrio 
fundacional de la 
ciudad, que potencie el 
desarrollo económico 
local, turístico y cultural 
de la comunidad.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/adjudican-proyecto-de-diseno-para-obras-que-remodelaran-el-mercado
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Avanza etapa de prefactibilidad del 
proyecto de teleférico para Valparaíso: 
anteproyecto será licitado el segundo 
semestre

a profesionales de la Dirección Ge-
neral de Concesiones, se reunieron 
con el alcalde de Valparaíso, Jorge 
Sharp, para informarle respecto a 
los avances de este proyecto para 
la comuna porteña.

“Nos estamos reuniendo con el 
alcalde Jorge Sharp y con su equipo 
del Municipio de Valparaíso, para 
mostrarle cómo está el avance de 
la etapa de prefactibilidad y, de 
aquí al segundo semestre, llega-

C omo una forma de man-
tener informadas a las 
autoridades y la comu-
nidad local del desarro-

llo del proyecto de construcción 
de un teleférico en la comuna de 
Valparaíso, el Ministerio de Obras 
Públicas (MOP) anunció que dará 
inicio a un proceso de participación 
ciudadana en torno a esta iniciati-
va.  

El seremi Yanino Riquelme, junto 
remos a la siguiente etapa, que 
se llama de anteproyecto, donde 
ya entramos al estudio definitivo 
de todas las variables", señaló el 
titular regional de Obras Públicas 
en Valparaíso.

Cabe hacer presente que dicho 
estudio abordará desde los dis-
tintos ámbitos del quehacer de un 
proyecto como éste, para proyec-
tarlo hacia la licitación final de la 
construcción y la posterior opera-
ción del teleférico.

"Para nosotros es fundamental 
este proyecto que genera conecti-
vidad entre el centro de Valparaí-
so y la comunidad de Placilla y sus 
sectores intermedios. Es un medio 
de transporte muy relevante que 
queremos proyectarlo en el tiem-
po y esta es una primera etapa", 
agregó Riquelme.

En tanto, el alcalde de Valparaí-
so, Jorge Sharp, destacó que "son 
aproximadamente 160 millones 
de dólares que se van a inver-
tir en transporte público en los 
próximos años en nuestra ciudad. 
Este va a ser el primer paso para 
poder tener una red de teleféricos 
en Valparaíso. Esta primera línea 
está pensada para conectar a Pla-
cilla de Peñuelas con Valparaíso y 
va a beneficiar, por ejemplo, a veci-
nos también de distintos cerros. Es, 
sin duda, una gran noticia, que va a 
cambiar la forma en que nos trans-
portamos los porteños y las porte-
ñas en los próximos años".

El proyecto corresponde a un 
teleférico que permita conectar los 
sectores altos de Valparaíso con 
el plan de la ciudad y, por conse-
cuencia, con el Metro de Valparaíso, 
generando así mejores índices de 
movilidad en la población y con-
tribuyendo a la sustentabilidad del 
sistema de transporte de la comu-
na.

Vale señalar que en estos mo-
mentos, están en desarrollo los 
estudios de prefactibilidad, para 
posteriormente licitar el antepro-
yecto.

El Seremi de Obras 
Públicas se reunió con 
el Alcalde de Valparaíso 
para informarle 
acerca de los avances 
de la etapa final de 
prefactibilidad de esta 
iniciativa de transporte.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/avanza-etapa-de-prefactibilidad-del-proyecto-de-teleferico-para
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/avanza-etapa-de-prefactibilidad-del-proyecto-de-teleferico-para
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Así se dirime en la justicia el futuro 
de la obra construida para el Hotel 
Piqueros en Concón

una audiencia de conciliación, 
donde acordaron guardar reserva 
sobre la tramitación, según consig-
na El Mercurio.

Durante la instancia, partici-
paron los abogados Juan Carlos 
Manríquez, de la Inmobiliaria Punta 
Piqueros; Pablo Velásquez, director 
del Departamento Jurídico de la 
Municipalidad de Concón; y Gabriel 
Muñoz, en representación de la Cor-
poración Pro Defensa del Patrimo-
nio Histórico y Cultural de Viña del 
Mar, que actúa como tercero coad-
yuvante en el proceso.

“Seguimos las tratativas, y to-

R epresentantes de la In-
mobiliaria Punta Pique-
ros, del Departamento 
Jurídico de la Municipali-

dad de Concón y de la Corporación 
Pro Defensa del Patrimonio Histó-
rico y Cultural de Viña del Mar, se 
comprometieron a que continúe 
bajo reserva el proceso de con-
ciliación, el cual busca evitar la 
demolición del edificio de 10 pisos 
donde se pretendía instalar el Hotel 
Punta Piqueros en el borde costero.

Las tratativas llevan varios en-
cuentros y este miércoles se llevó 
a cabo en la Corte de Apelaciones 

dos nos obligamos a mantener la 
reserva de la tramitación”, explicó 
Manríquez al término de la audien-
cia.

Las conversaciones de acerca-

miento se iniciaron luego que se es-
tableciera que la construcción del 
hotel no cumplió con la legalidad 
vigente, razón por la que la Seremi 
de Vivienda ordenó la demolición 
de la construcción.

El acuerdo que se tramita en la 
justicia buscaría que se reconoz-
can válidas las normas urbanísti-
cas que existían cuando fue otor-
gado el permiso de edificación 
N° 007 del 10 de enero de 2011, 
que posteriormente cambiaron 
impidiendo la construcción de un 
edificio en el borde costero con las 
características del proyecto.

Procedimiento 
sugerido por la Corte 
de Apelaciones de 
Valparaíso busca 
evitar la demolición 
del edificio de 10 pisos 
donde se pretendía 
instalar el hotel en el 
borde costero.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/proceso-de-conciliacion-frente-a-demolicion-del-hotel-punta-piqueros
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Core Manuel Millones cuestiona la 
"incompetencia" de las autoridades 
para enfrentar la ola de crímenes en el 
país

organizado", sentenció.
Por otro lado, recalcó que en la 

zona, el Gobierno Regional puede 
hacer mucho más, no sólo aumen-
tando la inversión en carros, cons-
trucción de cuarteles o nuevas tec-

L uego de semanas suma-
mente complejas en ma-
teria de delitos, violencia 
y crimen, lo cual ha origi-

nado una sensación de inseguridad 
en la población, el actual consejero 
regional (Core) por Valparaíso, Ma-
nuel Millones, exhortó a las auto-
ridades nacionales y regionales a 
tomarse mucho más en serio el 
combate contra la delincuencia, 
dejando de lado las ideologías y 
mostrando voluntad política para 
ponerse del lado de los ciudadanos.

"Actualmente las autoridades 
que tienen competencias para abor-
dar la seguridad en nuestro país, no 
están haciendo bien su trabajo, y 
lo peor, tampoco renuncian a sus 
cargos por la incompetencia ante 
este espiral delincuencial. Segui-
mos viendo que muchos de ellos 
viven en una contradicción ante su 
propia coalición, la cual se opone 
a entregar mayores facultades y 
herramientas a las policias. Así se 
hace muy difícil enfrentar al crimen 

nologías de prevención del delito, 
sino que también una mejor coor-
dinación entre todos las unidades 
para brindar algo de tranquilidad 
a los vecinos.

"Tenemos que ser capaces de to-

mar medidas mucho más prácticas, 
como por ejemplo la contracción 
de carabineros en retiro, que se 
puedan hacer cargo de labores 
administrativas que se hace en los 
cuarteles y unidades policiales, y 
de esta forma liberar a otros uni-
formados para que puedan estar 
en la calle haciendo labores de 
prevención y disuasión de los de-
litos", explicó.

A esto se podrían agregar pro-
puestas como el arriendo de auto-
móviles y destinarlas a labores de 
patrullajes mixtos con funciona-
rios municipales; la integración 
de todas las cámaras de televigi-
lancia tanto pública como priva-
das; y aumentar las campañas de 
denuncia para trabajar más coor-
dinadamente con la comunidad. Fi-
nalmente indicó también es posible 
contratar desde el Gobierno Regio-
nal un equipo de abogados para 
defender a las victimas y ser co-
adyudantes de la fiscalía para lo-
grar sancionar a los delincuentes.

El candidato a Gobernador de la región de Valparaíso 
indicó que "nadie asume responsabilidades políticas por el 
descontrol de la seguridad".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/core-manuel-millones-cuestiona-la-incompetencia-de-las-autoridades
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/core-manuel-millones-cuestiona-la-incompetencia-de-las-autoridades
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Condenan a más de 15 años de cárcel a 
autor de violación reiterada de menor de 
edad en la región de Valparaíso

Poblete a la pena única de 15 años 
de presidio mayor en su grado 
medio, como autor de delitos re-
iterados de violación impropia y 
almacenamiento de pornografía 
infantil. Además de una pena de 
60 días de prisión en su grado 
máximo y multa de once unidades 
tributarias mensuales, como au-
tor del delito de inducción al aban-
dono de hogar, perpetrado el 8 de 
junio de 2021. Pena que cumplirá de 
forma efectiva.

Araos Acevedo y González Cáce-
res, fueron condenados a 541 días 
de presidio menor en su grado 
medio como cómplices de un de-
lito de violación impropia y a 20 
días de prisión en su grado míni-
mo y multa de once (11) unidades 
tributarias mensuales como encu-
bridores del delito de inducción al 

A nte la Sala titular del 
Tribunal de Juicio Oral 
en lo Penal de Valparaí-
so se desarrolló el juicio 

en contra de Miguel Ángel Zamora 
Poblete, Ana Luisa Araos Acevedo 
y Carlos González Cáceres, acu-
sados por el Ministerio Público por 
una serie de delitos de connotación 
sexual en contra de una menor de 
edad, cometidos en la comunas de 
Valparaíso, Viña del Mar, Concón 
y Puchuncaví entre marzo del 2020 
y el 15 de junio del año 2021.

Según expuso el fiscal de Valpa-
raíso, Juan Emilio Gatica, a cargo de 
la indagatoria y el juicio, Zamora 
Poblete fue acusado como autor 
de violación impropia reiterada 
en contra de una menor de edad, 
almacenamiento de pornografía 
infantil e inducción al abandono 
del hogar.

Por su parte Araos Acevedo y 
González Cáceres fueron acusados 
como cómplices del delito de vio-
lación y encubridores de la induc-
ción al abandono del hogar.

El Tribunal condenó a Zamora 

abandono de hogar.
La Fiscalía presentó durante el 

desarrollo del juicio prueba tes-
timonial, pericial y documental, 
además de otros medios de prueba, 
para explicar cómo la menor de 14 
años había conocido al acusado 
a través de Instagram, cómo este 
se había hecho pasar por otras 
personas y de qué manera fueron 
reuniéndose de manera secreta 
fuera del hogar.

“La situación de vulnerabilidad 
de la víctima permitió que Zamora 
Poblete generara una suerte de he-
chizo que la movió a acompañarlo 
cuando le propuso irse de la casa 
en junio de 2021, yéndose a unas 
cabañas ubicadas en el sector El 
Rungue de Puchuncaví, adonde 
habían ido antes; estaban acompa-
ñados por los otros dos acusados, 
que volvieron a los pocos días a su 
domicilio mientras el acusado per-
maneció con la niña en Maitencillo”, 
expuso el Fiscal durante el juicio.

La prueba expuesta ante el Tri-
bunal permitió además acreditar la 
participación de los otros dos impu-

tados, quienes conocían el actuar 
de Zamora Poblete y nunca lo de-
nunciaron.

“Que se estableció que Araos y 
González sabían que Zamora man-
tenía una relación pretendida-
mente amorosa con (la víctima), 
que tenía 12 años al comienzo y 
13 a la época de su detención. Asi-
mismo, se puede tener por acredi-
tado que, estando en la cabaña de 
Puchuncaví, ambos se enteraron de 
que Zamora no pretendía regresar 
a la niña con sus padres (…) Su cono-
cimiento es insoslayable, ya que se 
expresa claramente en los registros 
de conversaciones posteriores a su 
partida de la cabañas el 10 de junio, 
en las que instaban a Zamora a 
escapar y esconderse, aunque en 
algunos mensajes le recomendaran 
entregar a la menor; estos mensa-
jes estaban acompañados de otros 
en que Ana le proporcionaba in-
formación precisa acerca del de-
sarrollo de los acontecimientos 
y de los puntos de control, sea 
policial, sea sanitario”, señala la 
sentencia.

Además, Miguel Ángel 
Zamora Poblete 
fue condenado por 
almacenamiento de 
pornografía infantil e 
inducción al abandono 
del hogar.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/condenan-a-mas-de-15-anos-de-carcel-a-autor-de-violacion-reiterada-de


17Región de ValparaísoJueves 18 de julio

Detienen a adolescente de 15 años 
que habría asesinado a conductor de 
aplicación en Quillota

años, quien fue detenido en el sec-
tor de Nueva Aurora, parte alta de 
la ciudad de Viña del Mar.

D etectives de la Brigada 
de Homicidios de Valpa-
raíso de la Policía de In-
vestigaciones detuvie-

ron al presunto autor del crimen 
con arma de fuego de un conductor 
de aplicación en la comuna de 
Quillota, región de Valparaíso.

El ilícito fue perpetrado el sába-
do 6 de abril en la intersección de 
las calles Molinares y Alfaro.

Según el trabajo efectuado por 
la PDI, se logró establecer que apro-
ximadamente a las 01:30 horas, 
desde el vehículo descendieron la 
víctima y los agresores, quienes le 
dispararon en diversas ocasiones 
causándole la muerte en el lugar, 
para posteriormente, huir a bordo 
del automóvil.

El comisario Víctor Yáñez explicó 
que tras diligencias se pudo identi-
ficar y ubicar al adolescente de 15 

El imputado fue puesto a dispo-
sición del Juzgado de Garantía de 
Quillota donde se llevará a cabo la 

audiencia de control de detención 
y formalización.

El imputado fue detenido 
en el sector de Nueva 
Aurora, parte alta de la 
ciudad de Viña del Mar.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detienen-a-adolescente-de-15-anos-que-habria-asesinado-a-conductor-de
https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC
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realizando el proceso de remoción 
de escombros, instante en el que 
confirmaron el hallazgo del cuer-
po sin vida de un hombre, adulto 
mayor, quien no logró salir de la 
vivienda siniestrada.

El comandante de Bomberos de 

Un adulto mayor perdió la vida 
en un incendio estructural regis-
trado en la casa que habitaba en la 
comuna de Petorca, al norte de la 
región de Valparaíso.

Según información proporciona-
da por Radio Dulce, la emergencia 
se registró la noche de este miér-
coles en el sector El Sobrante, has-
ta donde se dirigieron tres unida-
des del Cuerpo de Bomberos de la 
comuna para combatir las llamas.

El fuego afectó a una casa-ha-
bitación, la cual rápidamente fue 
consumida por acción de las lla-
mas y a pesar del trabajo realizado 
por los voluntarios de la institución.

Una vez controlada la emer-
gencia, bomberos continuaron 

Cabe hacer presente que en el 
lugar de los hechos trabajaron 
dos unidades de la 1ª Compañía 
de Bomberos y una de la 2ª, con un 
total de 13 voluntarios de la institu-
ción.

En específico, serán funciona-
rios de la Sección Investigadora 
de Accidentes de Tránsito (SIAT) 
los encargados de determinar las 
causas y responsabilidades del 
hecho.

Cabe hacer presente que la víc-
tima fatal fue identificada con las 
iniciales R.S.R.G..

Una mujer de 31 años perdió la 
vida en un violento accidente de 
tránsito registrado la mañana de 
este jueves 18 de julio en la comuna 
de Villa Alemana.

Equipos de emergencia reportan 
que se trató del impacto frontal de 
un camión con un vehículo menor 
(Kía Morning), a la altura del sec-
tor Lo Hidalgo.

La víctima debió ser rescatada 
de entre los fierros por voluntarios 
de Bomberos que acudieron al sitio 
del suceso, confirmándose que no 
presentaba signos vitales.

Los primeros antecedentes de lo 
ocurrido fueron informados al fis-
cal de turno zonal de Marga Marga, 
quien ordenó a Carabineros que de-
sarrolle la investigación.

Mujer de 31 años perdió la vida tras 
protagonizar violenta colisión frontal contra un 
camión en sector Lo Hidalgo de Villa Alemana

Tragedia en Petorca: Adulto mayor fue encontrado sin vida 
tras incendio en su casa

Petorca, Freddy Calderón comentó 
a la emisora que "se trató de una 
casa-habitacion, donde una per-
sona adulta mayor falleció en el 
lugar. No hay más casas compro-
metidas, sólo donde pernoctaba 
esta persona".

La víctima debió ser rescatada de entre los fierros 
por voluntarios de Bomberos que acudieron al sitio 
del suceso, confirmándose que no presentaba signos 
vitales.

La emergencia se registró 
la noche de este miércoles 
en el sector El Sobrante, 
hasta donde se dirigieron 
tres unidades del Cuerpo de 
Bomberos para combatir las 
llamas.

Jueves 18 de julio
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Editorial

E l gesto de Rodrigo Vattuo-
ne dado a conocer este 
jueves de bajar su candi-
datura y apoyar al arqui-

tecto Iván Poduje, sin duda, es la de-
mostración del respeto y cariño que 
este viñamarino tiene por su ciudad 
y por la pasión que le ha puesto en 
sus campañas, además de un sen-
tido común y experiencia ganada 
que tanta falta le hace a la centro 
derecha en nuestras comunas.

Lo que Chile Vamos, Republica-
nos y el Partido de la Gente están 
realizando en Viña del Mar y Val-
paraíso es simplemente hipotecar 
cualquier tipo de opción para go-
bernar. Matemáticamente es casi 
imposible que Ripamonti pierda 
si al frente tiene al menos dos ad-
versarios, y lo mismo pasará con el 
perfume femenino que se siente en 
la alcaldía de Valparaíso. Mientras 
la derecha no se ordena tras uno 
de sus varones, la ciudad Puerto 
avanza a paso firme a tener su 
primera alcaldesa.

Por eso es tan importante lo que 
no ha hecho Iván Poduje. Hasta 
nuestra redacción y sobre todo a la 
dirección de este medio han llega-
do variados emisarios a criticar la 
forma que nuestra línea editorial 
estaría "atacando" al arquitecto. 
Es más, el propio candidato ha 

los Williams, los Marcelo Catril, los 
Francisco Chahuán, los Andrés Celis 
e inclusive Pepa Hoffmann, y por 
qué no, hasta el mismo Jaime Varas 
-del que niega cercanía pese a ha-
ber compartido en el lanzamiento 
de un libro- le serviría al arquitecto. 
Antes, eso sí, una disculpas a los 
Republicanos y a los hermanos 
Barchiesi no sería nada de mal, 
al contrario, demostraría humil-
dad, grandeza y hasta madurez, 
no hay por qué sabérselas todas 
aunque parezca que sí.

En el fondo a Poduje le falta 
equipo o más bien escuchar a los 
que trabajan con él cuando le di-
cen que baje las revoluciones. Lo 
mismo que alguna vez le dijimos 
a la alcaldesa Ripamonti en estas 
mismas páginas editoriales cuan-
do se le acusaba de ser soberbia: 
hay que saber escuchar. 

Si Poduje tuviera un poquito 
de Vattuone… otro Viña 
cantaría

osado vía WhatsApp, en su tono 
siempre amenazante y pedante, 
que va a “desmentir” nuestras 
crónicas.

Pero ¿qué va a desmentir Po-
duje? ¿Que ofendió a los Repu-
blicanos y a una diputada y un 
ex constituyente tratándolos de 
"Hermanos Veneno"? ¿Que se 
ofusca con facilidad y tiene una 
personalidad atípica, por decirlo 
suave? 

Decir por sus redes que nuestro 
medio “es amigo de Ripamonti” fue 
la gota que rebalsó el vaso de un 
santiaguino que debería apren-
der justamente de un viñamarino 
como Rodrigo Vattuone.

Para ser justos, el ex Gobernador 
Marítimo también tuvo en algún 
momento un pasado tipo Poduje, 
cuando pensaba que gritando más 
fuerte conseguía más votos, pero la 
experiencia hoy lo tiene dirigien-
do nacionalmente al Partido de la 
Gente y quizás dándole cátedra a 
los demás conglomerados políti-
cos al tener el sentido común que 
tanta falta le hace a la política y 
en especial a la derecha para tra-
bajar en equipo por las dos ciuda-
des más importantes de la región.

Bien por Poduje y el apoyo que 
recibe de Vattuone, pero no es 
suficiente. Ahora faltan los Car-

Las opiniones de expertos en po-
lítica de connotadas universidades 
describiendo su personalidad tam-
poco son ataques, es periodismo y 
es opinión, y si quiere ser alcalde 
tendrá que acostumbrarse por-
que otra cosa es con guitarra, 
como dicen por ahí. O sino, pre-
gúntele a cualquier alcalde en su 
primer periodo en las comunas 
grandes.

Hoy el gesto de Rodrigo Va-
ttuone representa la esperan-
za para muchos de que Poduje 
vuelva a ser lo que prometía ser 
y se transforme en la opción que 
pueda unir a la ciudad jardín qui-
zás en pos de la reconstrucción, la 
seguridad y todo aquello lindo que 
él dice en sus lives. Pero no sólo hay 
que parecer, sino ser. Todavía hay 
tiempo, veremos si tiene la misma 
grandeza que ha tenido Vattuone.
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Anuncian cárcel de máxima seguridad 
en la Región Metropolitana: costará 
$90 mil millones y aumentará en 500 
las plazas

ridad concretando lo que se venía 
trabajando de hace tiempo por par-
te del Ministerio de Justicia".

"Esto permitirá el control efec-
tivo de los criminales líderes de 
las bandas organizadas. Es una 
cárcel de máxima seguridad 

E l Presidente Gabriel Bo-
ric anunció la construc-
ción de una nueva cárcel 
de alta seguridad en la 

Región Metropolitana y avisó 
que no asistirá a la inauguración 
de los Juegos Olímpicos de París 
2024, el próximo 26 de julio, debido 
a la crisis de seguridad por la que 
atraviesa el país.

Tras el Gabinete Pro Seguridad 
realizado en La Moneda, el man-
datario indicó que "he instruido la 
construcción de un nuevo recinto 
especial de alta y máxima segu-

que será emplazada en la Región 
Metropolitana y tendrá un costo 
aproximado de $90 mil millones 
y aumentará en 500 las plazas", 
añadió.

Además, anunció un proyecto 
de ley para que esta nueva cárcel 

alta seguridad sea exceptuada de 
los permisos para acelerar su cons-
trucción. "Espero contar con la 
colaboración y sentido de urgen-
cia en la materia", dijo Boric en un 
mensaje al Congreso.

Finalmente, informó que “he 
decidido suspender mi partici-
pación en la inauguración de los 
Juegos Olímpicos de París para 
poder supervisar directamente la 
instalación de estos espacios, la 
presentación de estos proyectos 
de ley y recibir los resultados”.

Tras el Gabinete Pro Seguridad realizado en La Moneda, 
el Presidente Boric anunció la construcción de una nueva 
cárcel de alta seguridad, además de revelar que no asistirá 
a la inauguración de los Juegos Olímpicos de París 2024, la 
que se realizará el próximo 26 de julio, debido a la crisis de 
seguridad por la que atraviesa el país.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/anuncian-carcel-de-maxima-seguridad-en-la-region-metropolitana-costara
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Presidente Boric afirma que algunas 
medidas de seguridad "han dado 
resultado", pero reconoce que en 
Santiago "falta mucho más"

nores de edad”.
Boric admitió que “algunas de 

estas medidas a nivel nacional 
han dado resultado, pero en la 
que, sin embargo, en la Región 
Metropolitana falta muchísimo 

E l Presidente Gabriel Bo-
ric encabezó una sesión 
del Gabinete Pro Segu-
ridad, que fue convocada 

tras los últimos hechos de violencia 
ocurridos en la Región Metropolita-
na.

El mandatario se reunió con los 
ministros en La Moneda, a quienes 
al comienzo del encuentro les men-
cionó que "fueron citados adelan-
tando el gabinete de seguridad 
que teníamos planificado para 
abordar las diversas medidas 
que hemos tomado en los últimos 
meses, a propósito en particular 
del crimen organizado y con mucho 
énfasis en los crímenes contra me-

más”.
“El recrudecimiento de la violen-

cia que hemos visto, en particular el 
último fin de semana, nos obliga y 
corresponde tener a todo el Esta-
do dirigido por el Gobierno en un 
sentido de urgencia, que no puede 
ni titubear ni dejarse amedren-
tar”, agregó.

En esta línea, sostuvo que “por 
eso quiero que en esta reunión to-
memos medidas concretas que se 
le informen a la ciudadanía, por-
que nuestros ciudadanos merecen 
vivir en paz, sin miedo”.

El Jefe de Estado manifestó tener 
la “convicción que como Gobierno 
podemos y debemos hacer más en 

conjunto con las policías, la Fisca-
lía, con el Poder Judicial”.

“Vamos a revisar en particular 
las medidas relativas a cárceles, 
pero además a la gobernanza de 
la seguridad en la Región Metro-
politana. Creo que en esto en par-
ticular tenemos que dar una señal 
muy contundente hacia la ciudada-
nía primero, pero también hacia los 
delincuentes”, precisó.

El Presidente recalcó que en Chi-
le “no va a haber impunidad, y 
quienes cometan delitos van a ser 
perseguidos, encontrados y en-
carcelados, y por ello que les pido 
la máxima prioridad en sus diver-
sas carteras respecto a esto”.

Mandatario le indicó a 
sus ministros durante 
el Gabinete Pro 
Seguridad en el Palacio 
de La Moneda que 
"corresponde tener a todo 
el Estado dirigido por el 
Gobierno en un sentido de 
urgencia, que no puede 
ni titubear ni dejarse 
amedrentar".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-afirma-que-algunas-medidas-de-seguridad-han-dado
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Ministra Tohá por Estado de Sitio para 
la Región Metropolitana: "No lo vemos 
como una opción"

a las bancadas de oposición para 
tener una reunión en los próximos 
días y ver si prefieren hacerla aquí 
en Santiago o la próxima semana 
que están de vuelta de la semana 
distrital. Y también, por supuesto, 
que se va a hacer una reunión con 
los presidentes de las comisiones 
de Seguridad”, indicó.

La secretaria de Estado detalló 
que se encuentran evaluando dis-
tintas formas de despliegue de las 
Fuerzas Armadas, “que puedan 
complementar el esfuerzo de 
seguridad, especialmente hace 
tiempo que estamos impulsando 
en el Parlamento la modalidad 

L a ministra del Interior, 
Carolina Tohá, se refirió 
a la propuesta de algu-
nos parlamentarios res-

pecto a decretar Estado de Sitio 
en la Región Metropolitana, luego 
de la serie de homicidios ocurridos 
los últimos días.

Tras el Gabinete Pro Seguridad 
que se llevó a cabo en La Moneda, 
Tohá aclaró que la “participación 
de militares no se descarta. En 
este momento, Estado de Sitio no 
lo vemos como una opción”.

Además, anunció que este jue-
ves “hay una reunión con banca-
das oficialistas, integrantes de las 
comisiones de seguridad que va a 
dirigir el subsecretario. Están tam-
bién planificadas reuniones con 
los presidentes de las comisiones 
de Seguridad, tanto de la Cámara 
de Diputados como del Senado”.

“Están ahora mismo llamando 

de infraestructura crítica. Y en esa 
evaluación recibimos propuestas y 
escuchamos distintas alternativas”.

“El instrumento de Estado de 
Sitio para la Región Metropolita-
na no nos parece un instrumento 
que vaya a servirnos en esa con-
versación. En este momento no 
tenemos la definición de aplicarlo 
porque la evidencia no nos indica 
que sería una medida que ayuda-
ría”, recalcó.

Por otro lado, Tohá comentó so-
bre la nueva cárcel de alta seguri-
dad que fue anunciada la mañana 
de ste jueves por el Presidente Ga-
briel Boric.

Al ser consultada sobre si ten-
drá una cercanía al modelo de El 
Salvador, la autoridad afirmó que 
“nuestro modelo no es el modelo 
salvadoreño, pero es el modelo de 
alta seguridad que está interna-
cionalmente validado y que cree-
mos que nos puede dar mejores 
resultados”.

“El modelo que nosotros tene-
mos hace referencia a las mejores 
experiencias de alta seguridad que 
hay en el mundo, que se conocen, 
están fundamentalmente en Euro-
pa”, agregó.

La titular del Interior aseguró 
que “no es una idea que se im-
provisó ahora, se viene pensando 
hace tiempo y las locaciones que 
han considerado y finalmente la 
que se definió contempla los posi-
bles conflictos, para minimizarlos 
y elegir lugar que no genere esas 
dificultades”.

La ministra del Interior, Carolina Tohá, se refirió a la 
propuesta de algunos parlamentarios respecto a 
decretar Estado de Sitio en la Región Metropolitana y 
sostuvo que "la evidencia no nos indica que sería una 
medida que ayudaría".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-toha-por-estado-de-sitio-para-la-region-metropolitana-no-lo
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turaleza no son decretarlas, los 
problemas son sacarlas”.

“Yo no quisiera emitir una opi-
nión favorable o contra, es una de-
cisión que se toma en el contexto 
de la política, pero siempre creo 

que sería positivo tener en cuenta 
cómo salimos por la visión gene-
ral”, complementó.

Asimismo, la máxima autori-
dad del Ministerio Público expre-
só que “hoy día tenemos un pro-
blema criminal que es inédito en 
la historia republicana” y planteó 
que se debe “tener también medi-
das que sean inmediatas de corto 
plazo, pero también otras de me-
diano y otras de largo plazo, pero 
eso tiene que ser siempre parte de 
un plan”.

en la evidencia”.
Respecto al Estado de Sitio, el 

persecutor recalcó que es “una de-
cisión política, no una decisión que 
a mí me competa” y señaló que “los 
problemas de medidas de esa na-

E l fiscal nacional, Ángel 
Valencia, abordó la crisis 
de seguridad y a la idea 
que han planteado algu-

nos parlamentarios de decretar 
Estado de Sitio.

En conversación con CNN Chile 
Radio, Valencia manifestó que “yo 
quisiera separar lo que son las ocu-
rrencias, las ideas, el ofertón barato 
o simple, de aquellos que son ideas 
que pueden ser bien intenciona-
das, basadas en la experiencia, 
ojalá aquellas que están basadas 

Fiscal nacional Ángel Valencia asegura 
que en la actualidad "tenemos un 
problema criminal que es inédito en la 
historia republicana"

La máxima autoridad del Ministerio Público abordó 
la idea que han planteado algunos parlamentarios de 
decretar Estado de Sitio, indicando que “los problemas 
de medidas de esa naturaleza no son decretarlas, los 
problemas son sacarlas”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscal-nacional-angel-valencia-asegura-que-en-la-actualidad-tenemos-un
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Subsecretaria de la Niñez afirma que ha 
aumentado el número de homicidios de 
menores de edad entre el 2022 y 2023

Según detalló, un 25% de los 
asesinatos de niños en estos años 
corresponden a un contexto de 
violencia intrafamiliar y el 40% 
de los casos tienen relación con un 
contexto delictual, “que tiene que 
ver con menores que mueren en un 
contexto de cuando está ocurrien-
do un delito”.

Respecto a lo ocurrido en Quili-

L a subsecretaria de la Ni-
ñez, Verónica Silva, co-
mentó sobre la cifra de ho-
micidios de niños y niñas a 

nivel nacional, esto tras el asesinato 
de cuatro adolescentes ocurrido en 
la comuna de Quilicura, región Me-
tropolitana.

En conversación con ADN, deta-
lló que “hemos venido haciendo un 
análisis pormenorizado y detallado 
de los homicidios de niños desde el 
2018 a la fecha, y ha habido un au-
mento en el número de homicidios 
entre el 2022 y 2023, que va en la 
dirección opuesta a la reducción a 
nivel nacional los homicidios gene-
rales”.

cura, Silva mencionó que "hay dos 
niños que estuvieron en progra-
mas de prevención, básicamente 
en programas de apoyo a la in-
serción escolar. Ellos egresaron de 
estas intervenciones, que eran de 
riesgo de vulneración de derechos, 
no intervenciones en términos de 
residencias o problemas con la jus-
ticia".

"Eran programas ambulatorios 
instruidos por los tribunales, pero 
eran de entrada y salida. Los niños 
habían egresado de esos progra-
mas. Ellos no vivían en ese barrio, 
estaban de visita, por lo que no se 
puede concluir rápidamente que 
estaban participando en activi-

dades delictivas o tenían una tra-
yectoria criminóloga. Ese no es el 
caso de los niños lamentablemente 
fallecidos en Quilicura", precisó.

Asimismo, la subsecretaria indi-
có que en este caso, "todos los an-
tecedentes indican que estos niños 
no tenían ningún involucramiento 
delictivo. Su paso por el sistema de 
protección fue preventivo, a través 
de un programa ambulatorio. Esto 
no quiere decir que no existan si-
tuaciones en las que otros niños 
puedan haber estado involucrados 
en actividades delictivas, pero no 
es el caso de los niños fallecidos en 
Quilicura".

Verónica Silva dijo que 
este aumento "va en 
la dirección opuesta 
a la reducción a nivel 
nacional los homicidios 
generales".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/subsecretaria-de-la-ninez-afirma-que-ha-aumentado-el-numero-de
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además, no estaban siquiera en la 
fase de adultez, la gran mayoría 
menores de edad, así que por solo 
ese hecho es de la mayor grave-
dad”, añadió.

Por lo tanto, concluyó el magis-
trado que “la libertad del señor 
Herrera constituye, objetivamen-
te, un serio y grave peligro para la 
seguridad de la sociedad, razón 
por la cual se le impondrá la cau-
telar de prisión preventiva”.

Según expuso la fiscalía, alre-
dedor de las 00:15 horas del 14 de 
julio de 2024, el imputado –junto a 
otros sujetos desconocidos– llegó a 
bordo de un vehículo marca Nissan, 

con encargo por robo y que portaba 
patentes clonadas, hasta el exterior 
de un domicilio ubicado en calle 3, 
en la comuna de Quilicura, lugar 
donde procedieron a efectuar 
múltiples disparos en contra un 
grupo de jóvenes que se encon-
traban en la vía pública.

A consecuencia de los dispa-
ros, resultaron fallecidos cuatro 
menores de edad, de entre 13 y 
16 años, además de sufrir heridas 
de carácter grave un adulto y otro 
adolescente de 16 años.

Posteriormente, el imputado y 
los sujetos desconocidos se des-
plazaron hasta el pasaje 16, donde 
efectuaron 24 disparos en contra 
de un vehículo marca Kia que se 
encontraba en las afueras de un 
domicilio correspondiente a una 
de las víctimas fatales, tras lo cual 
se dieron a la fuga.

tención Preventiva Santiago 1, por 
considerar que la libertad del 
imputado constituye un peligro 
para la seguridad de la sociedad. 
Además, fijó en 120 días el plazo de 
investigación.

Al resolver la necesidad de cau-
tela, el juez Orozco López sostuvo 
que “este hecho ha causado con-
moción nacional, fue una masacre, 
no fue un mero incidente circuns-
tancial donde dos o tres personas 
terminan resolviendo un problema 
de manera violenta. Fue una masa-
cre y eso tiene conmovido al país 
y a las autoridades de nuestro 
país".

"No es posible que en una noche, 
cualquiera haya sido la motivación 
(…) personas con disposición de me-
dios materiales y debidamente con-
certadas resuelvan de manera tan 
violenta y salvaje cualquier diferen-
cia que pudiera tener. Víctimas que, 

“ Fue una masacre y eso 
tiene conmovido al país 
y a las autoridades", ex-
presó el juez Paulo Orozco 

López al decretar la prisión preven-
tiva de Jonathan Andrés Herrera 
Parra, 28 años, el único detenido 
-hasta el momento- por el ataque 
a balazos que dejó cuatro menores 
muertos en Quilicura el domingo 14 
de julio.

La formalización de este sujeto, 
capturado en la comuna de San 
Antonio, se realizó en el Segundo 
Juzgado de Garantía de Santiago, 
donde la Fiscalía Metropolitana 
Centro Norte lo imputó como autor 
de los delitos de homicidio califi-
cado, receptación de vehículo mo-
torizado y disparos injustificados 
en la vía pública.

Al término de la audiencia, el 
magistrado Orozco ordenó el in-
greso de Herrera al Centro de De-

Magistrado que decretó la prisión 
preventiva al único imputado por 
mortal balacera en Quilicura: “Fue una 
masacre"

La formalización de este 
sujeto, capturado en la 
comuna de San Antonio, 
se realizó en el Segundo 
Juzgado de Garantía de 
Santiago,

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/magistrado-que-decreto-la-prision-preventiva-al-unico-imputado-por
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Decretan la vigesimosegunda Alerta 
Ambiental del año en la Región 
Metropolitana

La Delegación Presidencial de-
cretó para este jueves una nueva 
Alerta Ambiental en la Región Me-
tropolitana, la 22ª del año y cuarta 
consecutiva, debido a que no mejo-
ran las condiciones de ventilación 
en la cuenca de Santiago.

“Debido a las escasas condi-
ciones de ventilación en la cuen-
ca de Santiago, se declara Alerta 
Ambiental para este jueves 18/07 
en la RM”, indicó la delegación en 
su cuenta de X.

Además, recordó a la población 
que está prohibido el uso de cale-
factores de leña y sus derivados. 
Los únicos autorizados son los que 
utilizan pellets de madera como 
combustible.

Aeropuerto de Santiago registró un aumento de 
10% de pasajeros durante el mes de junio

El Aeropuerto de Santiago re-
gistró en junio un aumento de 
10% en el flujo de pasajeros res-
pecto al mismo periodo en 2023, 
de acuerdo a los reportes mensua-
les de Groupe ADP y Vinci Conces-
sions, los dos principales accionis-

tas de Nuevo Pudahuel, empresa a 
cargo de la operación del terminal 
aéreo.

De acuerdo a los informes, 
1.913.154 viajeros transitaron por 
el Aeropuerto de Santiago duran-
te junio de 2024, lo que implica un 
aumento de10,1% respecto del mis-
mo mes en 2024.

tener garantizada", declaró el di-
rector nacional de Sernac, Andrés 
Herrera.

La citación a declarar es una 
facultad contemplada en el artí-
culo 58 de la Ley del Consumidor, 
que permite a Sernac convocar 
a representantes legales, admi-
nistradores, asesores y depen-
dientes de las empresas para 
recabar información detallada 
sobre situaciones de consumo.

De no asistir a esta citación, 
Sernac podría solicitar al Juzga-
do de Policía Local una orden de 
arresto para su representante 
legal para que concurra.

Tras recibir 115 reclamos, el 
Sernac citó a declarar al repre-
sentante legal de Clínica Ara-
bella, con el objetivo de obtener 
información detallada sobre los 
incumplimientos reportados y las 
acciones que la empresa está to-
mando para resolverlos.

La empresa, con sede en la co-
muna de Las Condes y que se dedi-
ca mayormente a prestar servicios 
de depilación láser y tratamien-
tos de reducción, ha sido foco de 
quejas de clientes, quienes repor-
tan diversos incumplimientos, es-
pecialmente en lo que respecta a la 
imposibilidad de agendar horas de 
atención.

De hecho, algunas personas ma-
nifestaron que pueden pasar me-

ses sin que se les permita obtener 
una hora para su tratamiento. 
Además, indican que tanto para 
reclamar por el incumplimiento 
como para hacer solicitudes de 
devolución de dinero, resulta casi 
imposible tomar contacto con Clí-
nica Arabella a través de cualquie-
ra de sus canales de atención.

La empresa aducía problemas 
en sus instalaciones y una posible 
sobreventa de cupos, mientras 
que, en paralelo, seguía ofrecien-
do tratamientos en su sitio web 
para incorporar nuevas clientes.

Además, en el transcurso de 
la investigación de Sernac, la 

empresa comunicó su cierre y li-
quidación. Por lo que la citación a 
declarar se contextualizará en rela-
ción a cómo devolverán los dine-
ros a las y los clientes con horas 
pendientes.

"Hemos recibido muchos recla-
mos respecto a eventuales sobre-
ventas de cupos para depilación 
láser y otros tratamientos de esta 
Clínica. Esto es complejo, porque 
probablemente quien adquirió 
este servicio no busca esperar 
meses, y más importante aún, un 
tratamiento como la depilación 
láser requiere cierta periodicidad 
que cada cliente o clienta debe 

Denuncian a exclusiva clínica estética de Las 
Condes por incumplimientos en sus servicios

Luego de recibir 115 
reclamos, el Sernac citó a 
declarar al representante 
legal de Clínica Arabella, 
con el objetivo de 
obtener información 
detallada, ya que algunas 
personas manifiestan 
que pueden pasar meses 
sin que se les permita 
obtener una hora para su 
tratamiento.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

De acuerdo a los 
informes, 1.913.154 
viajeros transitaron por el 
Aeropuerto de Santiago 
durante junio de 2024, lo 
que implica un aumento de 
10,1% respecto del mismo 
mes en 2024.

La Delegación 
Presidencial señaló 
que debido a las 
escasas condiciones de 
ventilación en la cuenca 
de Santiago, se declaró 
Alerta Ambiental para 
este jueves 18 de julio.

Jueves 18 de julio
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A gentes de la Policía Na-
cional de España des-
cubrió en el puerto de 
Algeciras, en Cádiz, un 

contrabando de cocaína, oculto 
en un contenedor que transportaba 
palmitos desde Chile.

Según informó la policía, el car-
gamento hizo escala en Panamá, 
pero se tenía conocimiento de que 
podría transportar droga desde 
Sudamérica, lo cual se confirmó 

con la incautación de 440 kilos de 
cocaína.

Luego de tener conocimiento a 
través de los órganos de coordina-
ción internacional, agentes de las 
Unidades de Drogas y Crimen Or-
ganizado se desplazaron a las in-
mediaciones de la terminal de con-
tenedores, donde tras realizar las 
gestiones oportunas fue localizado 
el contrabando.

Al realizar una inspección, halla-
ron en su interior 12 mochilas con 
un total de 440 kilogramos de co-
caína, escondidas en la puerta del 

contenedor para su extracción por 
el método del gancho perdido.

Este consiste en romper los pre-
cintos de los contenedores en el 
puerto de origen, introducir la 
droga y cambiarlos por unos nue-
vos.

Una vez encontrada la droga, se 
dio cuenta al Ministerio Fiscal y al 
Juzgado de Instrucción en funcio-
nes de Guardia de la localidad de 
Algeciras.

En puerto de España detectan más 
de 400 kilos de cocaína oculta en 
contenedor que transportaba palmitos 
desde Chile

Tras una inspección, 
hallaron 12 mochilas 
con 440 kilogramos de 
cocaína, escondidas en 
la puerta del contenedor 
para su extracción por 
el método del gancho 
perdido.

Jueves 18 de julio
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ningún otro ciudadano. Por esta 
razón, Julio Garro deja de ser 
Subsecretario de Deportes de la 
Nación", señalaron en X.

Unas horas antes, Garro había 
expresado durante una entrevista 
con la emisora Urbana Play 104.3 
que tanto el capitán de la selección, 

L a Presidencia de Argentina 
anunció que el subsecre-
tario de Deportes, Julio 
Garro, dejará el cargo por 

haber pedido a la selección de Ar-
gentina de fútbol que se disculpase 
con Francia después de una serie 
de cánticos racistas contra varios 
jugadores del conjunto galo y que 
ya ha llevado al jugador argentino 
Enzo Fernández a pedir perdón.

"La Oficina del Presidente in-
forma de que ningún Gobierno 
puede decirle qué comentar, qué 
pensar o qué hacer a la Selección 
Argentina Campeona del Mundo 
y Bicampeona de América, ni a 

Lionel Messi, como el presidente de 
la Asociación del Fútbol Argentino, 
Claudio Fabián Tapia, debían pedir 
disculpas a la selección francesa 
por los cánticos realizados duran-
te la celebración de la victoria en 
la final de la Copa América.

El ahora ex subsecretario agra-

deció a Milei su "confianza" al de-
jarle ser parte de su equipo, y pidió 
disculpas por si su "comentario 
ofendió a alguien".

"Lamento mucho si mi comen-
tario ofendió a alguien, esa nunca 
fue mi intención, y por ello puse 
mi renuncia a disposición, aunque 
siempre voy a estar del otro lado 
de la discriminación en todas sus 
formas. (...) Les envío mis deseos de 
éxito al Gobierno en este camino de 
transformación y a todos los depor-
tistas olímpicos y paralímpicos que 
nos van a representar como atletas 
ante el mundo en París 2024", agre-
gó.

"La Oficina del Presidente informa de que ningún Gobierno 
puede decirle qué comentar, qué pensar o qué hacer a la 
Selección Argentina Campeona del Mundo y Bicampeona 
de América", señalaron mediante un comunicado 
compartido a través de las redes sociales.

29Internacional

Milei despidió al Subsecretario de 
Deportes que le pidió a la Selección 
Argentina que se disculpara con 
franceses por cánticos racistas

Jueves 18 de julio
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La Selección chilena tras su mal 
desempeño en la Copa América dis-
putada en Estados Unidos, recibió 
una nueva mala noticia.

Los dirigidos por Ricardo Gareca 
cosecharon dos empates (Perú y 
Canadá) y una derrota (Argentina), 
además, no anotaron ningún gol.

Ante la temprana eliminación 
del torneo centimental, la Roja su-
frió una nueva caída en el Ran-
king FIFA 2024, cuya actualización 
se publicó este jueves 18.

El equipo nacional perdió tres 
lugares y ahora aparece en el 
puesto 43°, uno más abajo que la 
selección de Perú (42°).

A nivel sudamericano, la Selec-
ción chilena solo supera a Para-

guay (62°) y Bolivia (89°).
Mientras tanto, Argentina se 

mantuvo en el primer lugar tras 
lograr el bicampeonato de la Copa 
América.

deradas demasiado elevadas por 
la directiva".

En tanto, desde Italia se dio a co-
nocer que el goleador histórico de 
la Roja se acercaría a un retorno al 
Udinese, su primer club en Europa, 
debiod a que el conjunto de Friuli 
le habría realizado una propuesta 
oficial.

"Alexis recibió una propuesta 
concreta del Udinese. El delan-
tero chileno ahora debe dar una 
respuesta", informó Gianluca Di 
Marzio, periodista especialista en 
fichajes.

Por su lado, el director general 
del club, Franco Collavino, sostuvo 
que "estamos aquí listos para re-
cibirlo. Si las condiciones madu-
ran y si está convencido de regre-
sar, queremos cultivar los sueños 
de nuestros aficionados"

Pasan los días y cada vez hay 
más incertidumbre que certezas so-
bre el futuro de Alexis Sánchez de 
cara a la próxima temporada.

Es que a pesar de que hace unos 
días en Francia daban casi por he-

cho que el delantero chileno regre-
sará al Olympique de Marsella, 
ahora desde suelo galo aseguraron 
que su vuelta al cuadro focense se 
"enfrió".

El motivo pasaría por diferen-

cias económicas en su sueldo.
En ese sentido, el diario L'Equi-

pe sostuvo que "la operación se 
enfrió a última hora. El club no lo 
tiene como prioridad. El chileno 
tiene exigencias salariales consi-

Alexis Sánchez se acerca al Udinese tras enfriarse 
opción del Olympique de Marsella

Chile sufre una nueva caída en el ranking 
FIFA tras temprana eliminación de la Copa 
América

A nivel sudamericano, la 
Selección chilena solo 
supera a Paraguay (62°) y 
Bolivia (89°).

Según dio a conocer la 
prensa francesa, el chileno 
tiene exigencias salariales 
consideradas demasiado 
elevadas por la directiva 
del cuadro focense.

Jueves 18 de julio

1. Argentina: 1901,48
2. Francia: 1854, 91
3. España: 1835,67
4. Inglaterra: 1812,26
5. Brasil: 1785,61
6. Bélgica:1772,44
7. Países Bajos: 
1758,51
8. Portugal: 1741,43
9. Colombia: 1727,22
10. Italia: 1714,29
11. Uruguay 1713.15
27. Ecuador 1530.44
37. Venezuela 1501.46
42. Perú 1489.68
43. Chile 1489.5
62. Paraguay 1396.8
89. Bolivia 1258.56

RANKING
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do de encontrar algún jugador que 
le de un salto de calidad al equipo 
y está la posibilidad del cuarto re-
fuerzo, es algo que estamos eva-
luando, puede llegar un jugador 
que juegue en otra posición".

31Deportes

pelota, de forma innecesaria 
considerando que era un amisto-
so. Nosotros vinimos con la mejor 
energía para darle un espectáculo a 

la gente y nos vamos enojados".
Sobre la lesión de Gutiérrez, sos-

tuvo: "Estaba muy triste. Es un pibe 
joven. Era un partido para hacer un 
poco de fútbol, especialmente para 
que aquellos que no venían jugan-
do hace mucho tiempo".

Por úlitmo, resepcto al estado 
de césped artificial del Chinquihue, 
Gil comentó: "Hoy (miércoles) llo-
vió mucho. La cancha no está en 
buen estado, el sintético está muy 
malo. No es excusa, pudimos ga-
nar. La idea era que nos sirviera 
a los dos, pero nos vamos con un 
lesionado".

Colo Colo tuvo su último apretón 
de cara a la reanudación del Cam-
peonato Nacional 2024. El Cacique 
derrotó la noche del miércoles 
por 1-0 a Deportes Puerto Montt 
en un amistoso disputado en el 
estadio Chinquihue, donde el cua-
dro albo lamentó la lesión de Bruno 
Gutiérrez.

Uno que terminó molesto tras el 
cotejo fue el volante Leonardo Gil, 
quien criticó el estado de la cancha, 
pero sobre todo a los jugadores ri-
vales por el juego brusco para ser 
un duelo amistoso.

"Fue un partido raro porque vi-
nimos a una cancha que no está en 
buen estado. Sabemos que el sinté-
tico es difícil para jugar, se nos lesio-
nó un compañero en el hombro y la 
verdad es que hubo poca pruden-
cia. Ellos, como equipo, empezaron 
a pegar mucho y este partido era 
para dar un espectáculo a la gen-
te", expresó el mediocampista del 
conjunto de Macul.

"Vinimos a que nos sirva a los 
dos equipos. A hacer un poco de fút-
bol, pero nos encontramos con un 
escenario como si ellos se estuvie-
sen jugando la final del mundo. 
Salimos perjudicados porque se 
nos lesionó un compañero. Ahora 
tenemos que descansar y pensar en 
el partido del domingo", añadió.

Además, agregó: "Estaba bas-
tante molesto con el capitán de 
ellos y con el árbitro. Hubo ins-
tancias donde se pegó hasta sin 

En los últimos días se especuló 
con que Universidad Católica son-
deó la opción de incorporar a Char-
les Aránguiz, actual jugador de In-
ternacional de Porto Alegre.

Sin embargo, el gerente depor-
tivo del conjunto "cruzado", José 
María Buljubasich, aclaró cual es 
la postura del club con respecto a 
un eventual arribo del "Príncipe".

"Nosotros nunca damos nom-
bres, pero sí en esta situación es-
tamos buscando más para el lado 
ofensivo, la idea es traer un delan-
tero, un volante mixto más ofensivo, 
estamos pensando más para arri-
ba que para la mitad de la can-
cha", sostuvo "Tati" en el marco de 
la presentación de Fernando Zuqui 
como nueva incorporación.

Acto seguido, el exportero dejó 

en claro que la prioridad del elen-
co estudiantil está en buscar un 
reemplazo para el delantero 
Alexander Aravena, quien se con-
virtió en jugador de Gremio.

En ese sentido, explicó que "la 
idea es armar el mejor plantel posi-

ble. A partir de ahí, cuando sale un 
jugador como Alexander Aravena 
la idea es incorporar a un jugador, 
aunque no precisamente será la 
misma posición que ocupa él".

Por último, insistió en que "la 
búsqueda es esa, estamos tratan-

"Tati" Buljubasich aclaró los rumores sobre 
la opción de sumar a Charles Aránguiz a la U. 
Católica

Leonardo Gil critica a jugadores tras amistoso con Deportes 
Puerto Montt: "Pegaron como si fuese la final del mundo"

El genere deportivo de 
"Cruzados" aseguró que 
el club busca potenciar el 
plantel con un jugador que 
reemplaze a Alexander 
Aravena.

Tras el triunfo en el 
amistoso ante el cuadro 
local, el volante de Colo 
Colo terminó molesto 
y criticó el estado de la 
cancha del Chinquihue, 
pero sobre todo a los 
jugadores rivales por el 
juego brusco. "Pegaron 
hasta sin pelota, de 
forma innecesaria, 
considerando que era un 
amistoso", lanzó.
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muy duro y profundo: Sebastián 
Ramírez”, comenzó relatando Va-
lenzuela en el más reciente capítu-
lo de “Cómo Estamos Hoy”, donde 
aseguró que “hay videos explícitos 
y denuncias de violencia contra 
una mujer, y ellos lo están avalan-
do al ingresarlo al reality”.

Bajo esta línea, Valenzuela deta-
lló las múltiples razones por las que 
Ramírez no debió haber ingresado 
a la casa más famosa del mundo. 
“Lo encierran en condiciones de 
alta tensión, con mujeres, y ya sa-
bemos cómo se maneja él, es vio-
lento, lo están avalando y la gente 
no está de acuerdo”, explicó. 

“No sé cuál es el mensaje, qué 
quieren entregar y cuál es la con-
sistencia del discurso avalando a 
un personaje que es directamente 
ofensivo, brutal y violento, ahí se 
cae Chilevisión”, continuó. 

“Si hubiera aceptado entrar a 
Gran Hermano 2, yo ese mismo 
día renuncio si me entero de que 
estaba Sebastián Ramírez, no es-
toy dispuesto a compartir con él”, 
concluyó. 

A menos de una semana que 
Chilevisión estrenará su nuevo pro-
grama de telerrealidad, la segunda 
temporada de “Gran Hermano”, el 
reality ha recibido diversas críti-
cas, a las que se sumaron las de 
un conocido comunicador: Daniel 
Valenzuela.

Lo anterior, debido a que el tam-
bién locutor radial tuvo duras pa-
labras para referirse al integran-
te del espacio Sebastián Ramírez, 
situación por la que lanzó sus crí-
ticas a la estación televisiva. 

“El gran punto débil de Chile-
visión, donde se cayeron en algo 

Daniel Valenzuela se lanza contra Chilevisión por 
ingreso de Sebastián Ramírez a «Gran Hermano»: “Es 
ofensivo, brutal y violento”

“Hay videos explícitos y 
denuncias de violencia 
contra una mujer, y 
ellos lo están avalando 
al ingresarlo al reality”, 
aseguró el locutor radial 
por el polémico jugador.

tu hijo que te cuida desde el cielo".
"Un sueño que se hace reali-

dad. Un sueño de toda la vida de 

Galee", sentenció JC, ante los víto-
res del público presente en el teatro 
santiaguino.

A modo de conmemoración del 
que habría sido su cumpleaños nú-
mero 30, amigos del fallecido can-
tante urbano Galee Galee le rindie-
ron un sentido homenaje.

Pero eso no fue todo, pues artis-
tas como Pailita y Pablo Chill-E le 
pidieron a la madre de Gabriel Zúñi-
ga (su nombre real) que asistiera al 
show en el Teatro Caupolicán.

Esto, debido a que le tenían un 
regalo: se trató de una casa, tal 
como era el sueño que dejó pen-
diente de cumplir Galee Galee.

Julio César Rodríguez, anima-
dor del evento, invitó al escenario 
a Paola Rojas, a quien le dijo que 
"Galee Galee del cielo le tiene un 
regalito".

Luego apareció en escena un 
cheque gigante firmado por su hijo, 
el cual decía "una casa, de parte de 

Pailita y Pablo Chill-E cumplieron el sueño del fallecido Galee Galee: le 
regalaron una casa a su mamá

Julio César Rodríguez, 
animador del evento, invitó 
al escenario a Paola Rojas, 
a quien le dijo que "Galee 
Galee del cielo le tiene un 
regalito".
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Por último, bromeó diciendo que 
"¡chiquillas, se viene mi despedi-
da de soltera!".

Luego de la bullada ruptura con 
Francisco Kaminski, Carla Jara 
continuó adelante con su vida con 
nuevos proyectos laborales y tam-
bién personales.

Así es como la ex chica «Meka-
no» comenzó a trabajar en el mati-
nal de TVN, «Buenos días a todos» 
y también tiene un programa web 
llamado «Entre amigas y copas».

Pero en el plano personal, co-
menzó a salir hace algunas sema-
nas con el comediante nacional 
Diego Urrutia, con quien ha com-
partido imágenes en redes sociales.

Fue justamente en su programa 
de streaming donde Carla dio a co-
nocer un nuevo paso en su incipien-
te romance con el humorista.

Fue en un diálogo con la come-
diante Valentina Saidi cuando le 
preguntó si en el sur le habían pe-

dido pololeo, ante lo cual Carla Jara 
respondió con un: "Sí, estoy polo-
leando".

"O sea, sigo para delante. Salto 

al vacío. ¡Eso! Nunca para atrás, ni 
para tomar vuelo", señaló en este 
espacio que se puede ver en YouTu-
be.

Carla Jara confirma que aceptó propuesta de 
Diego Urrutia: "Sí, estoy pololeando"

Fue en su programa de 
streaming, «Entre amigas 
y copas», donde la ex 
chica «Mekano» confesó 
que está en una relación 
formal con el comediante 
nacional.
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A las 22:05 horas se emitirá la 
teleserie que lideran Sigrid Alegría 
y Diego Muñoz, mientras que a las 
22:40 horas comenzará un nuevo 
capítulo de «El señor de la Queren-
cia».

La última producción que estará 
al aire será la turca «Seyran & Ferit 
» a las 23:30 horas.

Cabe señalar que la ficción pro-
tagonizada por Gabriel Cañas, Ma-
ría Gracia Omegna, Nicolás Oyar-
zún, entre otros, tuvo un peak de 
17 puntos, con un rating online de 
15.6 unidades.

Cambios en la programación 
de Mega generó el debut del re-
make de «El señor de la Querencia».

Este viernes se emitirá el segun-

do capítulo de la teleserie que tuvo 
una buena acogida y el penúltimo 
episodio de la exitosa «Como la 
vida misma».

A las 20:50 horas, se podrá ver la 
producción «Al sur del corazón» y 
luego a las 21:30, estará en pantalla 
«Meganoticias Prime».

Segundo capítulo de «El señor de la 
Querencia» genera cambios en la 
programación de Mega

La ficción protagonizada 
por Gabriel Cañas, María 
Gracia Omegna, Nicolás 
Oyarzún, entre otros, 
tuvo una gran acogida en 
su debut.
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